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令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 １ 五十嵐 博 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市長の政治姿勢について 

(1) 新年度予算編成の重点政策について 

  

２ 子育て支援政策について 

(1) 給食費無償化の拡充について 

(2) 幼児教育の無償化について 

(3) 子ども医療費（マル福）完全無料化について 

 

３ 保健医療行政について 

 (1) 水戸市休日夜間緊急診療所について 

 

４ 環境行政について 

 (1) 水戸市地球温暖化対策実行計画（第２次）について 

 (2) マイボトル給水スポットの設置について 

 

５ 公園行政について 

 (1) 水戸市偕楽園公園（千波公園等）整備基本計画について 

 (2) （仮称）東部公園の整備について 

 

６ 観光行政について 

 (1) 黄門神社周辺の整備について 

 (2) 小石川後楽園との連携について 

 

７ 農業行政について 

(1) 水戸市農業基本計画（第４次）について 

(2) 農業用水路の安全対策について 

 

８ 市民行政について 

(1) 水戸駅北口周辺の活性化について 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 
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令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 １ 五十嵐 博 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

 (2) 自治会加入の促進について 

(3) 水戸市シルバー人材センター及び水戸ファミリー・サポー

ト・センターについて 

 

９ 教育行政について 

 (1) 水戸スタイルの教育について 

 (2) スクールガードと連携した子どもの見守り活動について 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び教育長 
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令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ２ 安藏 栄 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市長の政治姿勢について 

(1) ふるさと納税の現状と確保・拡充策について 

(2) 新型コロナウイルス感染症に対する取り組みの総括とポス

トコロナ社会の到来について 

 ア 新型コロナウイルス感染症に対するこれまでの取り組み

の総括と今後の展望と対応策について 

イ ポストコロナ社会の行政運営について 

(3) 地球温暖化対策の具体的な取り組みについて 

(4) 市民の安心・安全の礎，医療確保の考え方について 

(5) 町内会・自治会による防犯灯の設置・管理について 

(6) 農業支援について 

 ア 農業経営継承と新規就農の現状と取り組みについて 

 イ 物価，資材高騰等に対する農業支援について 

(7) 市立弓道場の建設について 

(8) 内原地区のまちづくりについて 

 ア 内原地区「いきいき交流センター」の整備について 

 

 

市 長 
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令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ３ 渡辺 政明 議員 

 

 

－４－ 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 子育て支援と地域社会の役割について 

 (1) 水戸市の子育て支援についての考えと現状，取組について 

(2) 子どもたちにとっての魅力のある街とは。 

(3) 町内会など地域を支える各種団体の現状と認識，コミュニ

ティ力の回復について 

 

２ 水戸市民会館とミトリオについて 

 (1) 市民や文化・芸術団体などからの反響や期待，問合せ件数

や内容，ホールなどの利用率予測について 

(2) ミトリオ周辺の魅力向上に向け，市民による発信組織の仮

称「大好きミトリオ」の立ち上げについて 

 

３ 観光・商工行政について 

(1) これまでの観光・商工行政の柱に，二の丸周辺とミトリオ

が加わるが，これまでの構想計画や事業活動の見直しについ

て 

(2) 何故，水戸は保守の街と言われるのか。 

(3) 水戸黄門さんの再認識と再発見，偉業遺徳の継承について 

(4) 水戸の宝，黄門さんの活用策と水戸黄門生誕の地の整備に

ついて 

 

４ 斉昭公の弘道館建学の理念について 

(1) 弘道館本館外の梅林や孔子廟，弘道館鹿島神社・八卦堂・

要石などの整備について 

(2) 弘道館創建時の「神儒一体」，「文武一致」の考えや実践

と県の担当部署について 

 

５ 国家有事への対応と心構えについて 

(1) 緊迫する世界情勢と中国・北朝鮮の覇権的行動についての 

認識と見解について 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び教育長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 



令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ３ 渡辺 政明 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

 (2) 国家有事における地方自治体の在り方や対応，国民保護法

運用基準と国民の心構えや準備について 
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令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ４ 田中 真己 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

  

１ 子育て支援について 

(1) 子育て支援策のさらなる拡充について 

 (2) 保育士の配置基準及び処遇改善について 

 

２ 教育行政について 

 (1) 支援を必要とする児童，生徒へのサポートについて 

(2) 不登校支援の拡充について 

 

３ 開発行政について 

 (1) 新市民会館建設について 

  ア 京成百貨店の不正と上空通路建設について 

  イ 住民訴訟について 

 (2) 市街地再開発事業について 

  ア 水戸駅前三の丸地区，泉町２丁目中央ビル街区について 

 

４ 東海第二原発について 

 (1) 日本原電による放射性物質拡散予測について 

 (2) 原発60年超運転と再稼働への反対表明について 

 

５ 水道行政について 

 (1) １県１水道に関する県の推進プランについて 

(2) 霞ヶ浦導水事業の県中央広域水道への影響について 

 

市 長 

 

 

 

市長及び教育長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市長及び上下水道事業管理者 
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令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ５ 福島 辰三 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

  

１ 次世代につなぐ財政運営 

(1) 本市財政の現状と認識 

 (2) みと未来財政プランの本市財政の将来展望 

 

２ 未来への指針 

 (1) 「第７次総合計画」について 

 

３ 成長の礎 

 (1) 企業誘致策 

 

４ 芸術・文化 

 (1) 芸術・文化の発信と創造 

 

５ 国際交流の推進 

 (1) 米国アナハイム市と中国重慶市との交流 

 

６ 水戸市の副都心 

 (1) 赤塚駅周辺整備 

  これまでの成果と今後の計画 

(2) 都市計画道路３・３・30号赤塚駅水府橋線（堀２工区）の

完成見通し 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 
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令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ６ 飯田 正美 議員 

 

 

－８－ 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) 水戸の魅力を生かした街づくりについて 

ア つくば市の人口は増え続け，数年後に水戸市を上回るこ

とが予想されるが，県都としての存在感をいかに打ち出す

か。 

イ 水戸で暮らしたくなるように，魅力をさらに高める方策

をどのように考えているか。 

(2) 原子力行政について 

 ア 国は原発回帰にかじを切り，広域避難計画策定について

も前面に立つと宣言したが，様々な対応に変化はないか。 

 イ 県は避難所スペースの基準見直しにより，避難先の割り

振り等に手間取っているが，本市への影響は。 

 ウ 東海第二発電所再稼働の有無の判断，時期と手法は。 

(3) 道路行政について 

  ア 県道玉里水戸線の拡幅について 

  イ 市道赤塚151号線の整備について 

(4) 高齢者の就労支援について 

 ア 水戸市シルバー人材センターについて 

(5) 子ども子育て支援について 

 ア より良い保育実現のために保育士を手厚く配置すべきで

はないか。 

 イ 大型遊具，インクルーシブ遊具の設置について 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

議案質疑 １ 福島 辰三 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 議案第 31 号 財産の取得の変更について（水戸市民会館ピア

ノ） 

(1) 減額の議案の理由 

(2) 前例をあげよ 

(3) 12 月議決での支払状況を明示せよ 

 (4) 契約内容の支払と物品納入の時期 

 

関 係 部 長 
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令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 １ 萩谷 慎一 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市民センターの使用申請と利用者満足度の把握について 

(1) サークルなど定例的に活動している団体の年間予約につい

て 

(2) 使用申請手続のオンライン化について 

(3) 利用者の満足度の評価・分析について 

 

２ コミュニティ・スクール（学校運営協議会制度）について 

 (1) 学校運営協議会制度の現状と課題について 

(2) 市としての対応策について 

 (3) 学校と地域をつなぐコーディネーターの養成と配置につい

て 

 

３ 水戸京成百貨店への支援の状況とミトリオ地区の活性化策に

ついて 

(1) 雇用調整助成金の不正受給に関する市の見解について 

(2) 市街地再開発事業や上空通路の設置などこれまでの支援の

状況について 

(3) ミトリオ地区の活性化への影響と今後の進め方について 

 

 

  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ２ 滑川 友理 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 障害福祉行政について 

 (1) 精神障がい者の方の精神障害者保健福祉手帳について 

  ア 有効期限前の通知について 

  イ 有効期限が過ぎてしまった場合の支援事業者や関係機関

への情報提供や協力依頼，周知について 

   

２ 教育行政について 

 (1) 公立学校制服の選択制について 

 

３ 中心市街地活性化政策について 

 (1) インバウンド観光のサービスや利便性向上を図るための，

中心市街地まちなか（屋外）フリーＷｉ－Ｆｉ等の導入につ

いて 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ３ 高倉 富士男 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 子育て支援について 

 (1) 放課後学級について 

  ア 利用者増に伴う支援員の配置状況について 

  イ 放課後子ども教室と一体になった学習支援等の充実につ

いて 

 

２ 消防行政について 

 (1) ＡＥＤの活用と救急に関する知識の普及啓発について 

  ア バイスタンダーの養成とジュニア救命士の推進について 

  イ スポーツ団体等のＡＥＤ購入等に対する助成について 

   

３ 道路行政について 

 (1) 街路樹の適正管理について 

  ア 街路樹による歩道や家屋への影響と対策について 

  イ 街路樹の適正な管理に向けた計画の策定について 

 (2) 赤塚駅東側・水戸街道踏切周辺の安全対策について 

  ア 幹線市道23号線（上水戸・赤塚線）の整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ４ 中庭 次男 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 国保行政について 

 (1) 国保税の値下げについて 

 (2) 子どもの国保税均等割の無料化について 

 (3) 茨城租税債権管理機構に徴収委託の中止について 

 

２ 農業行政について 

 (1) 酪農家，畜産農家の支援策について 

   

３ 再開発行政について 

 (1) 泉町２丁目の中央ビルを中心にした再開発事業について 

 

４ 福祉行政について 

 (1) 生活保護行政について 

   

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ５ 鈴木 宣子 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

  

１ 子育て支援行政について 

(1) ０～２歳児への支援等について 

(2) 妊娠届提出の市民への支援について 

 

２ 高齢福祉行政について 

(1) 認知症予防にｅスポーツを導入することについて 

(2) 高齢者の「聞こえ」と生活の改善について 

 

３ 空き家対策について 

(1) 空き家調査と利活用について 

  

 

  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ６ 黒木 勇 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 水都タクシーについて 

 (1) 分かりやすいマニュアルの作成について 

(2) 運行時間帯の拡充について 

 (3) 運転免許証を返納した人や高齢者の通院での利用拡充につ

いて 

(4) 小学校区で利用できない地域の解消について 

  

２ 生活環境行政について 

 (1) 資源物とごみの分け方，出し方の分かりやすい周知につい

て 

(2) 要支援・要介護を受ける高齢単身者のごみ出し支援につい

て 

(3) 不法投棄等廃棄物の不適正処理対策について 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ７ 森 正慶 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 行政サービスの向上について 

(1) ＤＸ化推進による「書かない窓口」の導入について 

 

２ 子育てしやすいまちづくりについて 

(1) 幼児の休日健診について 

(2) インクルーシブ公園の整備推進について 

 

３ 教育行政について 

(1) デジタル教科書の活用と今後の方向性について 

(2) 保護者メールの統一について 

 

 

  

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ８ 後藤 通子 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 医療行政について 

(1) 新型コロナウイルス感染症が５類になることについて 

 (2) ヘルスケアについて 

  ア 現状と今後の展望について 

  イ 健康寿命を延ばすためのフレイル予防施策について 

 

２ 子ども行政について 

(1) 子育て支援について 

ア 保育所での長時間保育の現状と問題点，今後の展望につ

いて 

  イ 子育てにおける家庭教育の推進について 

 

３ 教育行政について 

(1) 学習障がいの通級指導教室開設について 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ９ 佐藤 昭雄 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 福祉行政について 

 (1) 孤独・孤立対策について 

 (2) 「人生会議」の普及啓発について 

 

２ 産業経済行政について 

(1) 特産品の魅力発信の強化について 

  ア 特産品の魅力発信について 

  イ 納豆の消費拡大に関する条例の普及促進について 

 

３ 教育行政について 

(1) いじめ問題への対策について 

  ア いじめ問題に関する本市の現状 

  イ いじめ問題への対策について 

 

４ 生活環境行政について 

(1) 空き家等の流通・利活用の促進について 

  ア 本市の空き家対策の現状 

  イ 利活用の促進に向けた支援策 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

－18－ 



令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 10 綿引 健 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 防犯灯の設置促進について 

 (1) 防犯設備の整備状況について 

 (2) 防犯設備に関する本市の取組と地域団体への支援の状況に

ついて 

 (3) 犯罪件数が比較的多いとされている地域に対する本市の対

応について 

 (4) 防犯灯の増設について 

 (5) 青色防犯灯の導入について 

 

２ ごみの収集について 

(1) ごみや資源物の分別方法における市民への定着促進につい

て 

 (2) 高齢者等へのごみ出し支援について 

 (3) 民間アパートのごみ置き場設置に対する補助制度の創設に

ついて 

 

３ ＳＮＳを用いた水戸市の情報提供体制について 

(1) ＬＩＮＥやフェイスブック，動画投稿，ツイッター導入の

経緯と成果について 

(2) インスタグラムアカウントの開設について 

 

４ 本市における今後の感染症対策について 

(1) ３月13日以降の市民センターにおけるパーテーション等の

取扱いについて 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 11 土田 記代美 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 福祉行政について 

 (1) 敬老会について 

 

２ こども政策について 

 (1) 放課後学級について 

  ア 民間委託について 

  イ 施設について 

 

３ 動物行政について 

 (1) 動物愛護センターでの集団手術について 

 (2) 啓発と犬猫の住民票について 

 (3) 医療機器の充実とセンター獣医師の技術向上について 

 

４ スポーツ行政について 

 (1) 水戸市の水泳環境について 

  ア 学校プール廃止方針の撤回について 

  イ 屋外市民プールの整備について 

 

５ 新市民会館整備計画について 

 (1) サインについて 

 (2) 運営について 

 (3) 市民の損失について 

 

６ 原子力行政について 

 (1) 東海第二原発について 

  ア 原子力事業者のずさんな安全管理について 

  イ 水戸市民の安心安全について 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 12 田口 米蔵 議員 

 

 

－21－ 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 公園行政について 

 (1) （仮称）東部公園整備事業のこれまでの経過と完成に向け

た事業工程について 

 

２ 防災行政について 

 (1) 那珂川の河川整備について 

  ア 本市における那珂川河川整備の進捗状況について 

  イ 那珂川築堤における吉沼地区・大野地区及びその下流域

の今後の整備計画について 

 

３ 道路行政について 

 (1) 都市計画道路３・３・２号中大野中河内線（大野工区）（谷

田工区）及び那珂川橋梁の整備計画について 

 

４ 農業行政について 

 (1) 食料安全保障における本市の取組について 

 (2) 本市農業の課題と今後の取組方針について 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和５年第１回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 13 袴塚 孝雄 議員 
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質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市長の政治姿勢について 

(1) 駅前マイム水戸都市開発ビルの現状と課題について，現在

の空き店舗率について，家賃と現在の収益状況について，社

長交代及び出資金引上げ，撤退の考え方について 

(2) 少子化対策が盛り込まれた予算が示されたが，０～２歳児

の保育料減免策の見通しについて，地域子育て支援事業を実

施している市民センター，いきいき交流センターの現状につ

いて，保育士不足に対する考え方について 

(3) コロナ対策のうち，第７波では医療機関に行けずに亡くな

られた方がいる等，医療体制が機能不全になった経緯があり，

５類変更により爆発的な感染が懸念されるが対応策につい

て，医師不足の解消策について 

(4) 市民会館の完成も間近になり市民の期待が膨らむばかりで

あるが，大型イベント等の開催予約状況について 

(5) 第７次総合計画における市民プール及び複合施設の位置づ

けについて 

(6) 水道行政のうち，大型浄水場等の老朽化があるが，改築見

通しとアセットマネジメントとの整合性について 

(7) 各企業等ではベースアップが課題となり，良質な技術を持

つ介護職員の流出が懸念され，介護士不足解消のためにも待

遇改善が望まれるが，本市の考え方について 

(8) 産業エリア指定については，度々繰り返して質問を重ねて

きたところであり，やっと１か所スタートするようであるが，

今後の見通しについて 

(9) 梅まつりが開催中であり多くの臨時駅利用者がいるが，表

門は大変寂しい状況であり，常設偕楽園駅が表門の大きな活

性化の役割を果たすものと考えるが，その進捗状況について 

(10) 県庁周辺，千波湖周辺，新市民会館周辺の交通渋滞が大変

大きな課題となっているが，その解消等について 

 

関 係 部 長 

 

 


